CEPROMAR France

Assemblée Générale du 8 mars 2025

L'assemblée générale de Cepromar France s'est réunie le 8 mars 2025 à Arcueil.

La séance est ouverte à 9h45 par Jacques Martin, président. Au total 36 personnes sont présentes ou représentées. Jacques Martin rend hommage à Alain Galopeau, ami de Cepromar, grand-père de Delphine, décédé le 25 février. Bénédicte Martin, secrétaire, est excusée, maman d'un petit Maël depuis le 6 mars.

RAPPORT MORAL

Le rapport moral est présenté par Jacques Martin.

L'année 2024 a été une année d'un grand dynamisme avec beaucoup d'activités :

1 - Cepromar France

Les membres actifs de Cepromar France, en particulier au niveau du bureau, ont des échanges réguliers d'informations par mail, WhatsApp et lors de points ad hoc, ce qui permet un fonctionnement et des prises de décision en toute transparence.

La communication avec les adhérents est maintenue via le site de l'association, par l'envoi de courriels et par l'envoi du bulletin en novembre 2024, par mail et par voie postale. Ces communications ont permis de maintenir la mobilisation des dons.

L'année 2024 a été riche en évènements parmi lesquels on peut relever :

• Exposition à la Maison diocésaine de Laval

En février Cepromar a présenté une exposition à la Maison diocésaine de Laval pour mieux faire connaître le lien entre le Maranhão et la France et surtout le travail réalisé par le Père Jean au cours de ses 52 années passées à São Luis et Cepromar.

Voyage à São Luis

Jacques Martin, Pascal Maisonneuve et Patrick Duval sont allés à São Luis au mois de mars. Ils étaient accompagnés de Gérard Madiot, membre de Cepromar France. Sur place ils ont été rejoints par Pierre-Yves Mahieu, maire de Cancale, et son épouse. La semaine a été très riche en contacts divers :

- Rencontre avec la direction de Cepromar Brésil et les membres du conseil d'administration;
- Rencontre avec Serge Gas, consul de France à São Luis ; le 14 octobre il est revenu en visite
 à Cepromar avec l'ambassadeur de France au Brésil.
- Rencontre avec le maire de São Luis ;
- Rencontre avec le vice-gouverneur;
- Rencontre avec l'archevêque;
- Rencontre avec Xavier de Maupeou, ancien évêque, et ami du Père Jean.
- Invitation par le Rotary-Club;

- Invitation à une réception sur le navire La Confiance de la Marine nationale française qui faisait escale à São Luis. Le commandant du bateau est aussi venu visiter Cepromar avec deux de ses adjoints.
- Réception à l'IEMA, institut supérieur entretenant des liens étroits avec la France et dont plusieurs enseignants et étudiants parlent français.
- Interviews à la télévision.

• Participation au forum des associations de Château-Gontier sur Mayenne

Jacques Martin, Pascal Maisonneuve et Roland de Rasilly étaient présents au forum des associations de Château-Gontier sur Mayenne, siège historique de l'association. Cette participation permet d'entretenir les contacts avec les adhérents de Château-Gontier, et de nouer de nouveaux contacts avec des personnes ou d'autres associations.

Participation à une réunion du Rotary à Cancale

Patrick Duval et Pascal Maisonneuve ont évoqué l'histoire de Cepromar et présenté les activités de Cepromar Brésil devant les membres du Rotary Club de Cancale. Pierre-Yves Mahieu, maire de Cancale, était présent à cette réunion. Il a évoqué la forte impression que lui ont laissé sa visite des installations de Cepromar Brésil et ses rencontres avec les responsables.

Publication d'un article dans la revue Graines d'Histoire en Haut-Anjou

L'association Présence du Haut-Anjou dont le siège est à Château-Gontier sur Mayenne publie chaque année une revue, Graines d'Histoire en Haut-Anjou, consacrée à l'histoire de la région. Dans le numéro publié en novembre 2024 un article écrit par Pascal Maisonneuve retrace toute l'histoire de Cepromar et la vie du Père Jean, originaire de Château-Gontier, sans oublier les liens particuliers qui unissent la ville de São Luis à la France.

Soutien à Cepromar Brésil

Cepromar France a assuré son soutien continu à Cepromar Brésil, à la fois financier (cf. rapport financier) et en termes de démarches.

. Bande dessinée « La Ravardière »

510 BD ont été vendues directement. Nous sommes aussi dans l'attente des retours de l'auteur pGuy Michel et de la maison d'édition Makassar.

Nous avons perçu 10 576 €, compte non tenu des sommes dues par Makassar dont nous sommes encore dans l'attente.

2 - Cepromar Brésil

Les éléments sur l'activité au Brésil ont été transmis par Eulalia Neves, Directrice de Cepromar Brésil.

388 élèves ont suivi des cours en 2024, (plus 18 élèves pour le cours d'alphabétisation et 80 élèves pompiers) contre 347 élèves en 2023 (plus 32 élèves pour le cours d'alphabétisation et 100 élèves pompiers). 19 cours ont été dispensés, dont un cours de drones, contre 18 en 2023. On note une diminution des enfants au cours d'alphabétisation car les familles ne touchent pas la bourse à laquelle elles ont droit quand les enfants sont scolarisés. Malheureusement il n'y a pas d'école proche dans le quartier, ce qui oblige les enfants à faire un long trajet pour aller à l'école et bénéficier de la bourse.

Le Sitio a reçu 2988 visiteurs en 2024 contre 2532 en 2023.

La BD La Ravardière a été traduite en portugais et éditée à 300 exemplaires au Brésil par José Viegas. Une séance de lancement a eu lieu lors de notre séjour qui a réuni un public nombreux en présence de Serge Gas, Consul général de France à Recife, avec dédicaces par Pierre-Yves Mahieu et Jacques Martin. Les 300 exemplaires ont été vendus. Une impression de 1000 exemplaires supplémentaires a été réalisée sur lesquels la municipalité de São Luis a promis d'en acheter 400.

Le centre est bien entretenu. La sécurité semble s'améliorer. Tous les contacts que nous avons eus lors de notre visite, notamment avec le maire et le vice-gouverneur, ont confirmé l'intérêt des responsables locaux pour l'action de Cepromar. Nos rencontres avec José Viegas, éditeur de la BD en langue portugaise, nous a également permis d'aborder les potentialités de Cepromar dans son action humanitaire, et du Sitio pour son intérêt culturel et touristique.

La direction de Cepromar Brésil développe un projet de jardins familiaux pour les familles du quartier. Des formateurs de l'IEMA rencontrés lors de notre séjour apporteront leur concours à ce projet. Une subvention de 1 500 € de la ville de Cancale apportera le financement à ce projet.

RAPPORT FINANCIER

Le rapport financier est présenté par Stéphanie Martin, trésorière. Le tableau ci-dessous présente les principales dépenses et recettes de Cepromar France sur les 3 dernières années.

Recettes	2022	2023	2024
Dons	40 158,50 €	40 099,10 €	39 969,00€
Produits financiers et autres recettes	204,10€	1 452,42 €	587,20€
Bande dessinée	1 793.90 €	7 455,07 €	1 447,81 €
Remboursement avance frais de santé			
Total recettes	42 156,50 €	49 006,59 €	41 404,01 €
Dépenses			
Subvention régulière à Cepromar Brésil	24 000,00€	24 000,00 €	24 000,00€
Subvention exceptionnelle à Cepromar Brésil	0€	11 000,00€	3 000,00€
Impression et envoi du bulletin	1 282,44 €	1 606,22€	1368,77€
Frais de déplacement		166,00€	2 400,00€
Avance frais de santé	8 992,78 €		
Bande dessinée	10 000,00€	20 699,00 €	
Divers (assurance, papeterie, frais bancaires etc.)	686,31€	1611,48€	1 098,19€
Total dépenses	44 961,53€	58 916,70 €	31 866,96 €
Résultat annuel	- 2 805,03 €	-9910,11€	9 537,05 €

Le montant des dons est stable ainsi que le nombre de donateurs (111 en 2024, 112 en 2023 et 110 en 2022). Les ventes de BD se poursuivent à un rythme moins soutenu. Nous restons dans l'attente d'un retour de l'éditeur.

Le rapport moral et le rapport financier sont adoptés à l'unanimité.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE CEPROMAR FRANCE

Le Conseil d'administration, conformément aux statuts, est renouvelé par moitié chaque année.

Les membres sortants en 2025 sont les membres élus ou renouvelés en 2023, soit : Ayrald Barut, Marie-Camille Mathieu, Delphine de Almeida, Pascal Maisonneuve, Jacques Martin, Jeannine Houdayer.

Tous sont candidats à un nouveau mandat. Ils sont réélus à l'unanimité pour deux ans.

Voici la composition du conseil d'administration après l'assemblée générale :

Ayrald Barut, Delphine de Almeida, Patrick Duval, Jeannine Houdayer, Pascal Maisonneuve, Bénédicte Martin, Jacques Martin, Stéphanie Martin, Jean-Alexis Mathieu, Marie-Camille Mathieu, Roland de Rasilly, Henrique Waxin.

La séance est levée à 12h45, tous les sujets à l'ordre du jour ayant été traités.

Le président

Un vice-président